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Retomada a obra do novo calçadão
Depois de dois anos de discussão e espera, e depois da contratação dos serviços e interrupções na obra, finalmente  
começa a construção na pista de caminhada do calçadão do Guará II, no lugar da pedra portuguesa (Página 5).

Aprendendo  
a ler e escrever

Adultos que aprenderam muito na vida, mas não 
foram plenamente alfabetizados, como a avó Maria 
de Lourdes da Silva, frequentam agora as aulas do 
DF Alfabetizado na Escola Classe 7. 

Página 18

Pista de Skate do Cave 
será enfim reformada

Reivindicação antiga do população, principal-
mente dos jovens que frequentam o Cave, a pista de 
skate será revitalizada pela Adminsitração Regio-
nal. Obra fica pronta em 60 dias. 

Página 13

Banda Profans  
pronta para gravar

Banda guaraense prepara disco autoral para os 
próximos meses. Após onze anos tocando em even-
tos na cidade, músicos estão confiantes com o novo 
trabalho. 

Página 21
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Sem preconceito
Haroldo Menezes, mais conhecido 

como "Haroldinho da Administração",  
resolveu aproveitar a sua baixa 
estatura para mostrar que o eleitor 
não deve ter preconceito na hora 
de votar.  "É nos pequenos frascos 
que estão os melhores perfumes", 
costuma dizer.  

O nome registrado também não 
deixa dúvidas de sua intenção: "Anão 
Haroldo". E pronto.

Morreu Tito Costa, fundador 
da Pão Dourado

Morreu de complicações no coração, 
Tito Viana Costa, fundador da rede de 
panificação Pão Dourado, que nasceu no 
Guará há 25 anos.

Seu Tito, como era conhecido, vinha há 
alguns anos com problemas de saúde, que 
se agravaram nos últimos dias.

A  Pão Dourada, fundada por ele, 
transformou-se na maior rede de panificação 
do Distrito Federal, com nove lojas, 
superando inclusive a Panitália. Hoje, é 
administrada pelos filhos Darlan e Tito Lívio.

Rubão
Outra perda importante da 

cidade foi a do percussionista Rubem 
Alvarenga, o Rubão, figurinha fácil da 
noite guaraense.  

Ele acompanhou muitos músicos 
da cidade até o mês passado, mesmo 
já debilitado pela complicações no 
fígado. Foi integrante das bandas 
Bicho da Seda, Sumaúna, Alta 
Combustão e Skaravelho, que o 
consagraram no cenário musical 
brasiliense.

Agora vai?
Com apenas seis adversários - 

cinco outros desistiram - o Clube 
de Regatas Guará nunca teve tanta 
chance de voltar para a primeira 
divisão do futebol brasiliense.

Território dividido
Se considerarmos apenas a 

propaganda de rua, o Guará II está 
dividido em dois territórios: o lado 
par pertence ao PT. O lado ímpar ao 
ex-administrador regional e candidato 
a federal Alírio Neto. Com exceção da 
QE 19, onde o grupo petista ocupa 
boa parte do espaço, até chegar na 
QE 21, onde está o comitê de Alírio. 

E a Casa da Cultura?
Com a ida da Apae para a Casa 

das Pedras, a Administração do 
Guará não sabe ainda o que fazer com 
a antiga Casa da Cultura, que será 
desocupada na próxima semana pelo 
Centro de Atenção Psicossial (Caps) 
que retorna ao prédio do Centro de 
Saúde 2, depois de parcialmente 
reformado.

O problema é que o antigo prédio 
da Casa da Cultura precisa de uma 
reforma geral, principalmente na 
estrutura, antes que seja cedido a 
alguma instituição ou seja usado pelo 
próprio governo.

Pedra portuguesa
Depois de ser desviada para 

compactar o piso de um quiosque na 
QE 40, parte da pedra portuguesa 
que está sendo retirada do calçadão 
está ajudando a compactar um 
terreno destinado a uma instituição 
no Cave.  

A  Administração do Guará alega 
que o desvio está sendo feito por 
freteiros contratados pela construtora 
responsável pela obra e que, 
quando recebe as denúncias, toma 
providências para a devolução das 
pedras ao depósito. 

Conselho de Segurança se 
reúne dia 21

A próxima reunião do Conselho 
de Segurança do Guará acontece no 
Centro de Ensino Especial, em frente 
ao Hospital Regional da Cidade, 
no Guará I, no dia 21 de agosto, 
às 19h30. O Conseg é formado por 
cidadãos e representantes dos órgãos 
de segurança e serve para auxiliar 
a planejar as ações para conter a 
violência e a criminalidade no Guará. 
A reunião é aberta ao público. 

E a calçada?
Arrancaram as calçadas de ca-

minhadas no contorno no Guará II 
e nós moradores até nos iludimos 
que as novas calçadas sairiam an-
tes dessas eleições, pois a “eficiên-
cia” em destruir o que já existia foi 
muito rápida. Agora amargamos 
com o descaso da Administração 
do Guará, que além de negligen-
ciar o fato, não consegue realizar 
um serviço limpo e digno para seus 
moradores. Fica tudo largado pelo 
meio do caminho: pedaços de con-
cretos, meio fio, pedras e todo tipo 
de lixo que deveria ser removido 
quando há obras. 

Em tempo de caça ao voto o 
que eu gostaria é que esses futuros 
políticos cumprissem, pelo menos, 
com suas obrigações.

Mônica Saturnina

Curso preparatório
Em primeiro lugar quero agra-

decer pela excelente reportagem 
escrita pela jornalista Lígia Moura. 
Sabendo que esse jornal é bastan-
te conhecido e lido por todos gua-
raenses, parabenizo todos vocês 
em poder atender o nosso pedido, 
uma vez que essa fonte de infor-
mação de vocês é bastante impor-
tante para todos os moradores do 
Guará. Contudo, venho destacar 
que esse trabalho realizado na pa-
róquia Santíssima Trindade, deve-
ria ser migrado para outra regiões. 

Chamo atenção para que outros 
profissionais da Educação possam 
também realizar uma ação dessa. 
Sabe-se que a nossa cidade passa 
por um momento bom em questão 
de qualidade de educação e pre-
paratório para concurso ou seja 
“o sucesso que esse cursinho vem 
fazendo pelo reconhecimento dos 
moradores, alunos, professores e 
coordenação”.  

Alberto Ferreira
coordenador do curso
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O Governo do Distrito Fe-
deral, por meio da Se-
cretaria de Habitação, 

Regularização e Desenvolvi-
mento Urbano (Sedhab) e da 
Companhia de Desenvolvimen-
to Habitacional (Codhab), deu 
continuidade, nessa quarta-feira 
(14), ao Programa Regularizou, é 
Seu!, com o Mutirão das Escritu-
ras. Moradores do Guará foram 

contemplados com o documen-
to definitivo de propriedade do 
imóvel. A ação continua durante 
o mês de agosto em várias re-
giões do DF.

Cento e quarenta e uma es-
crituras foram entregues na Ad-
ministração Regional do Guará 
para os moradores das quadras 
QEs 38, 42, 44 e 46. Um convênio 
firmado entre o GDF e a associa-

ção dos cartórios reduziu o pre-
ço das certidões cartoriais. Nor-
malmente elas custam cerca de 
R$ 1,2 mil e agora estão saindo 
por menos de R$ 200.

O presidente da Codhab, Ra-
fael Oliveira, visivelmente aba-
lado pela inesperada morte do 
presidenciável Eduardo Campos, 
com poucas palavras falou aos 
moradores do Guará sobre as 
escrituras. “Apesar do momento 
triste para o país esse é um mo-
mento de muita felicidade para 
vocês que confiaram na nossa 
palavra e hoje recebem a escritu-
ra definitiva de suas casas”.

A ação continua até o fim 
do mês. A próxima cidade a ser 
contemplada é a Vila Planalto. A 
atividade ocorre na próxima ter-
ça-feira (19), às 18h30.

Mais escrituras no Guará
Na ocasião, também foram 

entregues 55 escrituras para 
as famílias que possuem casas 

construídas pelo governo local 
nas décadas de 60, 70 e 80, mas 
que ainda não têm o documento 
definitivo do imóvel.

Essas casas foram entregues 
em várias cidades do DF. Além 
de Taguatinga, foram contem-
pladas as cidades de Sobradi-
nho, Gama, Guará, Núcleo Ban-
deirante, Planaltina, Recanto 
das Emas, entre outras.

As casas foram construídas 
por meio da extinta Sociedade 
de Habitação e Interesse Social 
(SHIS), com recursos próprios e 
convênios com o antigo Banco 
Nacional de Habitação (BNH) e 
Caixa Econômica Federal. 

Os imóveis fazem parte da 
Política de Habitação de Interes-
se Social do Distrito Federal e, 
dessa forma, estão contempla-
dos com a isenção do Imposto 
de Transmissão de Bens Imóveis 
(ITBI), ignorando os 2% sobre o 
valor do imóvel que seria cobra-
do do beneficiário.

Órgãos 
 PúBlicos

Administração Regional do Guará
Administrador: 
Antônio Carlos Freitas
Centro Administrativo  
Vivencial e Esportivo (CAVE)
Fone: 3383.7200

Diretoria Regional de Saúde
Diretora: 
Marôa Santiago Gomes
QE 06 Área Especial
Ouvidoria: 3381.5953 

Inspetoria de Saúde
Diretora: 
Maria Carlos Moreira
QE 12 Área Especial
Fone: 3568-7867

Divisão Regional de Ensino
Diretor: 
Selassie das Virgens Júnior
QE 38 AE D
Fone: 3901-6648

Centro de Referência em  
Assistência Social (CRAS)
Coordenadora: 
Lucélia Aguiar Nogueira
EQ 15/26 AE
Fone: 3568-4059

CAESB - Escritório Regional
QE 13 conj. D/E 2o andar
Fone: 115

CEB - Escritório Regional 
QI 20 Bl. A 
Gerente: Selma Lúcia M. André
Fone: 3465-9009

Administração do Parque do Guará
Parque do Guará - em frente à QE 19
Fone: 3382.7176

4ª Delegacia de Polícia
Delegado:  
Rodrigo Larizzatti
EQ 15/26 (Centro Comunal)
Fone: 3207.6572

4º Batalhão de Polícia Militar
Ten. Cel. André Luiz Borges
AE 10 Bl. A
Fone: 3910-1614

Corpo de Bombeiros
Major Fabiana Santos de Oliveira
QE 2 - Guará I - 3901-8368

Agência do Trabalhador
Gerente: 
Kelly França
QE 2 Lote N AE
Fone: 3255.3872

Procon
Sede da Administração do Guará
Chefe: Diógenes Felipe de Araújo
Fone: 3383-7288

Cartório Eleitoral
Chefe: 
José Wellington Mello Silva
QI 7 Lote C
Fone: 3382.7741

Conselho Tutelar do Guará
QE 26 conj. K casa 2 
Chefe Administrativo:
Wandir Oliveira Moraes
Fones: 3568-3829/ 7812-0610

Moradores do 
Guará recebem 

escrituras

FOTOS THIAGO RODRIGUES

A empresária Therezinha Romão de Araújo Mavroids, 71 anos, 
mora com a mãe e o filho há 15 anos na QE 42. “Depois de muita 
luta estou finalmente recebendo minha escritura. Estou muito feliz!”

CIDADE



NOVA LOJA

Ofertas válidas para todas as lojas até 19/08/2014, ou enquanto durarem os estoques.  Após essa data, os preços 
voltam ao normal. Para melhor atender nossos clientes, não vendemos por atacado e reservamo-nos o direito de 
limitar, por cliente, a quantidade dos produtos anunciados. Garantimos a quantidade máxima de 12 unidades/
kg de cada produto por loja. Fica ressalvada eventual reti� cação das ofertas aqui veiculadas.  As fotos deste 
anúncio são meramente ilustrativas e os preços expressos em Reais, salvo os erros de impressão e diagramação. 
NÃO JOGUE ESTE IMPRESSO EM VIA PÚBLICA. ESTE FOLHETO TAMBÉM PODE SER RECICLADO. COLABORE COM O 
MEIO AMBIENTE.
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Melão Rei,
Caipira ou Orange

3,99
Kg

Picanha Friboi
A Vacuo Tipo “A”

28,99
Kg

Feijão Carioca
Delícia

1Kg

2,99
cada

Leite Longa Vida
Piracanjuba Zero Lactose

1L

3,49
cada

Banana
Prata

2,49
Kg

Filé Mignon
Friboi A Vacuo

24,99
Kg

Achocolatado em Pó
Nescau 2.0 Sachet

800g

8,99
cada

Suco Del Valle Mais
Sabores

1,5L

4,49
cada

Maçã Disney
Gala ou Fuji
Pacote 1Kg

3,99
cada

Coxa e Sobrecoxa
Superfrango Resfriada

3,89
Kg

Biscoito Recheado
Passatempo Nestlé

140g

1,79
cada

Cerveja Budweiser
Long Neck

343ml

1,99
cada

Laranja
Pêra

1,29
Kg

Batata Congelada
McCain

720g

6,99
cada

Iogurte Polpa
Itambé

540g

2,19
cada

Vinho Chileno
Tarapacá Cosecha

750ml

15,98
cada

Bacalhau do Porto

49,90
Kg

Azeite Extra Virgem
Andorinha

500ml

10,98
cada

Requeijão Cremoso
Itambé Tradicional

250g

3,99
cada

Vinho Pérgola
Nacional

1L

9,98
cada

Guará II - QE 30

3,993,99
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Parece que agora vai. Depois 
de dois anos de discussão 
e espera, e depois da con-

tratação dos serviços e interrup-
ções na obra, finalmente começa 
a construção na pista de cami-
nhada do calçadão do Guará II, no 
lugar da pedra portuguesa.

Durante quase dois meses de 
remoção das pedras a obra não 
andou, segundo boatos, por falta 
de pagamento da parcela inicial 
acordada entre a empreiteira e a 
Novacap. Resolvida essa questão, 
parte do trecho, entre a QE 30 e 
34,  já está com o novo piso.

A nova calçada acompanha-
rá o mesmo percurso da atual, 
inclusive na largura. O percurso 
é de 8,5 quilômetros em volta do 

Guará II e uma parte na QE 38.  
Diferentemente da ciclovia, o cal-
çadão terá sinalização vertical e 
meio-fio, para proteger o asfalto 
da erosão. 

De acordo com o administra-
dor regional do Guará, Antonio 
Carlos Freitas, o novo calçadão 
ficará pronto até o final de se-
tembro, prazo que a empresa tem 
para entregar a obra. "Pelo ritmo 
da retomada da obra, não temos 
dúvidas disso", afirma. 

Pedra portuguesa
A pista foi construída em 

1986, inspirada no calçadão de 
Copacabana, no Rio de Janeiro. 
Com o passar dos anos, as pe-
dras, em alguns trechos foram se 

soltando, inclusive pelo trânsito 
de carros e caminhões sobre ela. 
A situação, que já era frágil, aca-
bou se agravando ainda mais. A 
principal queixa dos moradores é 
que as pedras foram assentadas 
sobre areia e não sobre cimento, 
como acontece no Rio de Janeiro 
e em Portugal, origem das calça-
das de pedra portuguesa, ou mo-
saicos portugueses. 

Os padrões criados pelas pe-
dras em mosaico contrastam com 
a praticidade do piso. Mesmo em 
Portugal, a pouca oferta de mes-
tres calceteiros, profissionais es-
pecializados na colocação desse 
tipo de calçada, tem dificultado a 
manutenção e tem desencorajado 
o governo a construir novas. 

Retomada a obra do novo calçadão
Começou a ser construída a pista de asfalto 
que vai substituir a antiga pedra portuguesa

Após a retirada das pedras portuguesas, caminho foi aterrado e 
agora recebe a massa asfáltica. Segundo o administrador regional, 

obra estará pronta e sinalizada até o fim de setembro
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Falando em Política MÁRCIA FERNANDEZ

Tristeza
Vi o avô Miguel Arraes no 

Congresso Nacional. Era um dos 
políticos, a exemplo de Ulisses 
Guimarães, Tancredo Neves e outros 
que eu ficava arrepiada quando tinha 
a chance de vê-los ou de chegar 
perto. O tempo passou e confesso 
não acompanhei a carreira política 
de Eduardo Campos. Nem me 
lembrava que tinha sido Ministro 
de Estado. Passei a prestar atenção 
agora na campanha: muito jovem, 
mas extremamente simpático, 
inteligente, gentil, bom governador, 
muito admirado e um pai de família 
maravilhoso. Acreditava que ainda 
não era a hora dele, mas em 2018, com 
certeza seria o Presidente do Brasil. 
Deus antecipou sua ida. Tem motivos. 
Ele sempre sabe o que faz. Só peço que 
ajude sua família amenizar a dor e a 
saudade.

Absurdo
O que ocorreu com os jornalistas 

Mirian Leitão e Carlos Alberto 
Sardenberg não pode ocorrer em um 
País democrático. Saindo de um IP do 
Palácio do Planalto foram postados 
ataques caluniosos a eles, porque na 
democracia, o aparato do Estado não 
pode ser usado pelo governo para 
atingir seus supostos adversários. Os 
ataques foram feitos no perfil deles na 
Wikipedia (aberta a todos que queiram 
acrescentar conteúdos). Mirian Leitão 
afirmou saber de funcionários públicos 
que computadores do governo, foram 
usados na Presidência da República 
para um trabalho sórdido, assim foi um 
espanto. Uma das regras mais caras 
do Estado de Direito é que o grupo 
político que está no governo não pode 
usar os recursos do Estado contra 
pessoas das quais não gosta. Sim, eu 
faço críticas à política econômica do 
governo porque ela tem posto em risco 
avanços duramente conquistados, tem 
tirado transparência dos dados fiscais, 
tem um desempenho lamentável, 
tem criado passivos a serem pagos 
nos futuros governos e por toda a 
sociedade. Isso não me transforma em 
inimiga”.

Acessibilidade
O jornalista e radialista Luciano 

Lima, morador em nossa cidade o 
Guará, é candidato a deputado distrital 
pelo PPS, e foi até agora o único político 
a pensar nas mais de 400 mil pessoas 
com necessidades especiais no Distrito 
Federal. Luciano Lima, que também é 
conhecido por “Papo Firme”, apostou 
em uma solução de acessibilidade web 
para melhor entendimento do seu site.

Pesquisa
O ex-governador Arruda (PR) lidera 

as intenções de voto para o Palácio do 
Buriti, tanto na pesquisa estimulada 
(32,8%) como na espontânea (21,3%), 
Arruda  é seguido por Agnelo Queiroz 
(PT) — com 18,3% na estimulada e 
12,5% na espontânea — e pelo senador  
Rollemberg (PSB) — com 11,9% e 5,6%, 
respectivamente. É o que mostra o 
primeiro levantamento realizado sobre 
as eleições deste ano pelo instituto MDA 
Pesquisa, em parceria com o Correio 
Braziliense. Na estimulada, Toninho 
do PSol, surge com 5,6%. Luiz Pitiman 
(PSDB), com 4,5%, Perci Marrara, com 
0,3%, fecham a  lista. Um total de 6,9% 
não souberam ou não responderam, 
e 19,8% votariam em branco ou nulo. 
O interessante é que na pesquisa 
Datafolha, Arruda tem 35% enquanto 
Agnelo e Rollemberg registram empate 
técnico com 19% e 13%, respectivamente. 
Para os cientistas políticos, resultado 
indica que eleitores não se importam 
com uma ficha limpa.

Senador
Quase imbatível José Antonio 

Reguffe (PDT-DF) corre o risco de 
uma tentativa de “desconstrução” 
de sua reputação de honestidade. As 
campanhas de Magela (PT) e de Gim 
(PTB), seus adversários, vasculharam 
suas finanças e pretendem questionar, 
por exemplo, a evolução do patrimônio 
de Reguffe, que saltou de R$ 900 mil em 
2010 para R$ 2,8 milhões hoje. 

Arruda, candidato na marra
 Os advogados do Arruda vão 

recorrer ao Tribunal Superior Eleitoral 
e até ao Supremo Tribunal Federal, 
na esperança de conseguir elegê-
lo governador. Ele vai permanecer 
sangrando em praça pública, sabendo-
se que a Lei da Ficha Limpa estabelece 
diversas opções para impedir a sua 
posse no Palácio do Buriti, mesmo que 
esteja liderando as pesquisas de opinião. 

Trabalho de formiguinha
Como foram retirados vários 

recursos para as campanhas políticas, 
favorecendo muito os candidatos já 
conhecidos, todos que estão levando a 
sério, têm se dedicado a andar em todos 
os cantos do DF. Vejam os exemplos de 
Eliana Pedrosa, Alírio Neto, Izalci Lucas, 
Laerte Bessa, Sandro Avelar, entre 
outros. Poucos têm dinheiro como o Dr. 
Rafael, ex-Secretário de Saúde. Alguns 
estão apostando nos cavaletes nas 
avenidas como Policarpo, Érica Kokay e 
outros, muitos ilustres desconhecidos. 

Policarpo mora na QE 28 do Guará. Aqui, viu seus filhos 
crescerem e fez muitos amigos. Há 24 anos na cidade, 
Policarpo participou de todas as lutas em prolda comu-
nidade.

Na Câmara dos Deputados, trabalhou para melhorar a 
qualidade de vida dos moradores. Destinou recursos 
para  a construção do Centro de Atendimento Psicosso-
cial(Caps).

No Governo Federal, buscou investimentos voltados à 
mobilidade urbana. Apoiou e incentivou o GDF na cons-

trução de ciclovias e na reestruturação 
do sistema de transporte coletivo.

Por um Guará sempre melhor.  
Policarpo pede o seu voto.

Guaraense com muito orgulho
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A decisão do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) de negar o re-
gistro da candidatura de José 

Roberto Arruda  nesta terça-feira, 12 de 
agosto, não impede a continuidade da 
campanha do ex-governador. Ele tem di-
reito ainda de recorrer ao Tribunal Supe-
rior Eleitoral (STE) e, enquanto isso, pode 
continuar pedindo votos para sua candi-
datura ao Governo do Distrito Federal.

Arruda teve  o registro negado por cin-
co dos sete juizes do TRE sob a alegação 
de que ele  está impedido de concorrer ao 
cargo porque foi condenado por improbi-
dade administrativa por órgão colegiado, 
por participação no suposto esquema de 
corrupção conhecido por “Mensalão do 
DEM”.

Arruda e a deputada federal Jaque-
line Roriz (PMN) foram condenados em 
segunda instância em 9 de julho. No en-
tanto, eles haviam apresentado o registro 
das candidaturas ao TRE quatro dias an-
tes. O Ministério Público Eleitoral impug-
nou o pedido com base na Lei da Ficha 
Limpa. Mas a defesa dos dois políticos 
alegava que é preciso levar em conta a 
data da apresentação da documentação 
para registro.  A defesa de Arruda e de 
Jaqueline argumenta que o deferimen-
to da candidatura com base na Lei nº 
9.504/97, que estabelece as normas para 
as eleições e coloca a data da formaliza-
ção do pedido de candidatura como mar-
co legal para verificação das condições 
de elegibilidade. O advogado de Arruda, 

Francisco Emerenciano, alega que a con-
denação ocorreu após o prazo para o pe-
dido de registro de candidatura na Justi-
ça Eleitoral e que, portanto, não poderia 
ser enquadrado pela Lei da Ficha Limpa 
e, consequentemente, ser considerado 
inelegível. 

Recurso
“Nós, eu e Jaqueline, confiamos na 

nossa inocência, nos nossos direitos. Os 
nossos advogados entraram com recurso 
no Tribunal Superior Eleitoral. O TSE, di-
ferentemente do TRE, já enfrentou essa 
matéria centenas de vezes, e em todas 
as decisões de casos como os nossos, 
de condenação por improbidade em data 
posterior ao registro, decidiu que as can-
didaturas são legítimas e devem conti-
nuar", afirmou o governador em entrevis-
ta coletiva  na sede do PR, na EPTG, um 
dia após a condenação. Arruda compa-
rou-se com um jipe e disse que, tal como 
o veículo avança em terrenos difíceis, ele 
também avançará na campanha apesar 
da decisão do TRE.

O candidato, que mesmo com o re-
gistro indeferido pelo TRE pode seguir 
na campanha até que o TSE julgue seu 
recurso, disse que pesquisas internas da 
campanha o apontam como favorito na 
disputa, por isso, ele precisa seguir na 
disputa em nome da população do Dis-
trito Federal. Fazendo críticas aos outros 
candidatos ao cargo, Arruda disse que 
uma pesquisa encomendada pelo partido 

apontou que ele tem 33% das intenções 
de voto, enquanto os outros candidatos, 
juntos, 34%. "Dá ou não dá para ganhar 
no primeiro turno?", questionou. "Não vou 
dormir, eu vou para as ruas."

"É uma questão de honra prosseguir-
mos nesta caminhada. Para os fracos, 
um tropeço pode significar uma queda 
irreversível, para os que têm convicção 
da sua verdade, os fortes, um tropeço só 

acelera um pouco a caminhada", disse.
O ex-governador ainda criticou seus 

adversários dizendo que eles “pretendem 
vencer a eleição no tapetão” e tentam 
colocar dúvidas na cabeça dos eleitores 
divulgando que o fato do TRE ter barra-
do sua candidatura seria o fim da campa-
nha. Arruda acredita que, diferentemente 
do TRE, o TSE deverá validar seu registro 
e garantir o direito à disputa.

POLÍTICA

Condenação do TRE não retira candidatura de ex-governador

Arruda  
continua candidato
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candidatos do guará

Morador do Guará, Thia-
go dos Anjos, ou Thiago 
Negão, como é popular-

mente conhecido, é atleta, adepto 
dos esportes radicais desde os seis 
anos de idade. Aos treze, participa-
va de competições de patins in-li-
ne, se apresentando pelo Brasil.

Campeão de torneios guaraen-
ses e brasilienses, em 1998, Thiago 
também sagrou-se campeão sul-a-
mericano, conquistando o 7º lugar 
no campeonato Latino American 
X-Games, o terceiro maior evento 
esportivo, além do mais radical, do 
mundo.

Desde 2006, Thiago dos Anjos 
utiliza sua experiência para desen-
volver eventos nas áreas esportiva 
e sociocultural, promovendo a in-
tegração da cultura com esportes 
como patins, skate, basquete, kara-
tê e capoeira.

Graduado em Educação Física e 
pós-graduado em Segurança Públi-
ca, ele foi o intermediador da refor-
ma do Half-Pipe e do Skate Park do 
Guará, conquista que alcançou com 
o apoio do deputado e candidato a 
federal Alírio. Também candidato 
ao pleito deste ano, como distrital 

pelo Partido Ecológico Nacional 
(PEN), Thiago acredita que o com-
plexo esportivo da cidade, situado 
no Centro Administrativo Vivencial 
e Esporte (CAVE) e que possui em 
suas instalações um estádio de 
futebol, ginásio de esportes, kar-
tódromo e quadras poliesportivas, 
pode se tornar um ponto de encon-
tro para a comunidade, agregando 
esporte e diversão, desde que haja 
investimentos na infraestrutura e 
na segurança do local, uma de suas 
bandeiras na Câmara Legislativa.

Thiago dos Anjos também é a 
favor da ampliação do complexo de 
lazer do Guará, porque considera 
que a oferta de um espaço destina-
do à prática desportiva e ao lazer 
dos moradores da cidade possibili-
ta a percepção de conceitos e va-
lores que contribuem para a forma-
ção da ética, além de serem direitos 
fundamentais para a garantia do 
desenvolvimento social do cidadão.

Na educação, Thiago deseja in-
centivar crianças e jovens na práti-
ca de esportes no Distrito Federal 
e considera a educação em tempo 
integral o melhor meio para alcan-
çar este objetivo: “Crianças e ado-

lescentes ociosos e em situação de 
risco social, ficam expostos ao fácil 
acesso às drogas e à criminalidade, 
mas a educação integral, que pro-
porcione atividades esportivas e 
culturais é o melhor meio de possi-
bilitar que os alunos tenham aces-
so a condições que jamais teriam se 
permanecessem voltados somente 
para o currículo tradicional, além 
de trabalhar o crescimento pessoal 
e intelectual deles”, afirma Thiago.

A escassez de professores du-
rante o ano letivo, um problema 
recorrente das escolas públicas e 
que prejudica centenas de alunos 
no DF, também preocupa Thiago: 
“Na Câmara, a princípio, não quero 
criar leis, mas fazer valer as que já 
existem. No âmbito da educação, 
sou a favor da instauração de uma 
comissão que apure a eficiência na 
qualidade de ensino público, para 
que se estabeleçam melhoras no 
setor”.

Com preocupações sociais e 
ideais de um futuro melhor, Thiago 
dos Anjos quer desenvolver ações 
voltadas para o esporte, cultura e 
segurança pública, que primem o 
bem estar da população de Brasília.

Thiago Dos Anjos
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Carlinhos Nogueira, candidato a dis-
trital pelo Guará,reúne todas as 
condições de concorrer à Câmara 

Legislativa. É o que diz parecer da de-
sembargadora eleitoral Maria de Fátima 
Rafael de Aguiar, publicado no Diário de 
Justiça do TRE-DF.

A aprovação da candidatura de Carli-
nhos pela desembargadora se deu após 

manifestação da Secretaria Judiciária e da 
Procuradoria Regional Eleitoral, que defe-
riu o pedido. O Ministério Público Eleitoral 
também se manifestou favorável à candi-
datura de Carlinhos.

Carlinhos, ao tomar conhecimento da 
decisão, disse que o respaldo da Justiça 
Eleitoral vem coroar um histórico de vida 
pautado pela ética e moralidade na inicia-

tiva privada e administração pública.
Carlinhos é morador do Guará e, junto 

com o pai, administrou o mercado Ama-
zonas, pioneiro na cidade. Trabalhou na 
Administração do Guará como ouvidor 
e diretor até administrar a Regional, de 
2011/2014, deixando um legado de obras 
em infraestrutura, cultura, esportes e la-
zer.

Como deputado distrital, Carlinhos de-
fende, entre outras propostas, a constru-
ção da biblioteca pública, da escola téc-
nica, do Hospital Regional, da UPA, das 
creches,a extensão da ciclovia por toda a 
orla, a ampliação do sistema de ilumina-
ção pública e a instalação das câmeras de 
monitoramento, para garantir mais segu-
rança e conforto ao morador.

Carlinhos  
é ficha limpa

O ex-administrador Carlinhos Nogueira  quer investir na construção da escola técnica do Guará para garantir aos jovens uma melhor qualificação profissional
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Caminhada,  
passeata e carreata

Pode
A partir do dia 6 de julho até as 22h do 

dia que antecede as eleições. Também são 
permitidos a distribuição de material grá-
fico e o uso de carro de som que transite 
pela cidade divulgando jingles ou mensa-
gens de candidatos. No dia das eleições: 
é permitida apenas a manifestação indivi-
dual e silenciosa da preferência do eleitor 
por determinado partido ou candidato, re-
velada pelo uso exclusivamente de bandei-
ras, broches, dísticos e adesivos.

Não Pode
A utilização dos microfones do evento 

para transformar o ato em comício. Além 
disso, as vedações sobre distância mínima 
de órgãos públicos são as mesmas para al-
to-falantes e amplificadores de som. 

Camisetas, chaveiros,  
bonés, canetas e brindes

Pode
A comercialização pelos partidos po-

líticos e coligações, desde que não conte-
nham nome ou número de candidato nem 
especificação de cargo em disputa. Esta 
restrição também vale para qualquer outro 
material de divulgação institucional.

Não Pode
A confecção, utilização ou distribuição 

realizada por comitê de candidato ou com 
a sua autorização  durante a campanha 
eleitoral. Esta vedação também vale para 
quaisquer outros bens ou materiais que 
possam proporcionar vantagem ao eleitor.

O Tribunal Superior Eleitoral 
publicou a Resolução nº 
23.404/14, com as regras 

sobre propaganda eleitoral a serem 
seguidas nas eleições de 2014. Es-

tão relacionados abaixo os tipos de 
propaganda mais comuns utilizados 
por partidos políticos e candidatos 
em suas campanhas eleitorais, com 
informações sobre o que pode ou 

não ser feito. Ressalte-se que essas 
orientações têm o caráter apenas 
ilustrativo, não sendo dispensável, 
portanto, a leitura integral da legis-
lação sobre o tema. 

O que pode e o que não 
pode durante a campanha

Comício
Pode

A partir do dia 6 de julho até 48h 
antes do dia das eleições, das 8h às 
24h. Também pode ser utilizada apare-
lhagem de sonorização fixa e trio elétri-
co, desde que este permaneça parado 
durante o evento, servindo como mero 
suporte para divulgação de jingles e 
mensagens do candidato.

Não Pode
Com a realização de show ou de 

evento assemelhado e apresentação, 
remunerada ou não, de artistas com a 
finalidade de animação. Não é neces-
sária a licença da polícia para a realiza-
ção deste tipo de propaganda. Entre-
tanto, as autoridades policiais devem 
ser comunicadas em, no mínimo, 24h 
antes de sua realização.

Alto-falantes ou 
amplificadores de som
Pode

A partir do dia 6 de julho até a vés-
pera da eleição, entre 8h e 22h, desde 
que observadas as limitações descri-
tas ao lado.

Não Pode
A menos de 200 metros das sedes 

dos Poderes Executivo e Legislativo da 
União, dos Estados, do Distrito Federal 
e dos Municípios, das sedes dos Tribu-
nais Judiciais, dos quartéis e de outros 
estabelecimentos militares, dos hos-
pitais e casas de saúde; das escolas, 
bibliotecas públicas, igrejas e teatros, 
quando em funcionamento.

Cavaletes, bonecos,  
cartazes e bandeiras móveis

Pode
Ao longo das vias públicas, desde 

que não dificultem o bom andamento do 
trânsito de pessoas e veículos. Mas de-
vem ser colocados e retirados diariamen-
te, entre 6h e 22h.

Não Pode
Nos bens cujo uso dependa de cessão 

ou permissão do poder público, ou que a 
ele pertençam, e nos de uso comum, in-
clusive postes de iluminação pública e 
sinalização de tráfego, viadutos, passa-
relas, pontes, paradas de ônibus e outros 
equipamentos urbanos, nas árvores e nos 
jardins localizados em áreas públicas, 
bem como em muros, cercas e tapumes 
divisórios, mesmo que não lhes cause 
dano. Esta vedação também vale para 
qualquer outro tipo de propaganda.

Outdoor

Não Pode
Independentemente do local, sujei-

tando-se a empresa responsável, os par-
tidos, as coligações e os candidatos às 
penalidades cabíveis (retirada imediata e 
pagamento de multa).

Telemarketing

Não Pode
É vedada a propaganda via telemar-

keting em qualquer horário.

Faixas, placas, cartazes, 
pinturas ou inscrições

Pode
Apenas em bens particulares, inde-

pendentemente de autorização da Justiça 
Eleitoral, observado o

limite máximo de 4mI e desde que não 
contrariem outras disposições da legisla-
ção eleitoral.

Não Pode
 Em troca de dinheiro ou de qualquer 

tipo de pagamento pelo espaço utilizado. 
A propaganda deve ser feita espontânea 
e gratuitamente. Não é permitida a justa-
posição de placas se a dimensão total da 
propaganda extrapolar 4m2.

Distribuição de impressos

Pode
Até as 22h do dia que antecede as eleições 

e não depende da obtenção de licença munici-
pal e de autorização da Justiça Eleitoral. 

Não Pode
Apenas com estampa da propaganda 

do candidato. Todo material impresso de 
campanha deverá conter também o nú-
mero de inscrição no Cadastro Nacional 
da Pessoa Jurídica (CNPJ) ou o número de 
inscrição no Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF) do responsável pela confecção, bem 
como de quem a contratou, e a respectiva 
tiragem. No dia das eleições: é vedada a 
arregimentação de eleitor ou a propagan-
da de boca-de-urna (distribuição de santi-
nhos) e a divulgação de qualquer espécie 
de propaganda de partidos políticos ou de 
seus candidatos.

ELEIÇÕES
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Saraiva Neto
candidatos do guará

Candidato a deputado distrital pelo Partido da 
Ordem Social (Pros), Francisco Araújo Sarai-
va é pioneiro do Guará. Acompanhado dos 

pais e oito irmãos, vindos do Ceará, Saraiva Neto, 
como é conhecido, nunca deixou a cidade. Ao lon-
go desse tempo, a família Saraiva foi protagonista e 
testemunha da história e do crescimento do Guará, 
sendo uma das pioneiras do segmento de materiais 
de construção da cidade, onde tornou-se uma das 
mais tradicionais do ramo. 

     Além de empresário, Saraiva Neto é servidor 
do Detran DF desde 1997, onde foi  inclusive Diretor 
Geral e depois Diretor Geral Adjunto. 

     Antes de ser diretor, exerceu diversos cargos 
e funções - começou como operador de guincho - to-
das por merecimento. 

No desempenho de suas atividades no Detran, 
Saraiva Neto teve a oportunidade de conhecer to-
das as demandas da mobilidade urbana do Distri-
to Federal. Sua principal bandeira é ajudar na me-

lhoria do transporte público e maior segurança no 
trânsito.

Quando ocupou a Direção Geral do Detran em 
2010,  Saraiva Neto foi o principal responsável pela 
implantação da vistoria agendada, que acabou com 
as filas, e pela implantação do novo modelo de fai-
xas de pedestres, que oferece mais segurança no 
trânsito.

Saraiva Neto avalia que deve haver investimen-
tos na área de educação e cultura com propostas 
dirigidas à questão de trânsito. “O governo deve 
incentivar o transporte alternativo e disponibilizar 
à sociedade transporte público coletivo de qualida-
de e eficiência de modo a tornar essa modalidade 
de transporte mais atrativa que o transporte indivi-
dual, tal  como ocorre nos países que contam com 
modelo de transporte público avançado e eficien-
te”.

Saraiva Neto, casado há 35 anos, criou todos os 
seus quatro filhos no Guará.
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Por que JF?
-Vem do sobrenome “Jadanhi Fi-

lho” sendo o “J”  de Jadanhi e “F” 
de Filho.

Quem é JF?
- Um brasileiro comum, cristão, 

humanista, empresário, funda-
dor do Instituto Político do Eleitor 
(Inpel), residente há 23 anos em 
Brasília.

Como foi sua infância?
-Perdi meu pai aos 12 anos de 

idade, tive que ir trabalhar para 
ajudar em casa. Trabalhava das 7h 
até as 14h em um empório de secos 
e molhados (Empório Peg e Pag), 
depois ía direto do trabalho para a 
escola primária na parte da tarde. 
Na época, o trabalho infantil não era 
proibido.  O trabalho só me ajudou 
na minha formação profissional. Me 
formei, profissionalizei e até hoje  o 
trabalho é a minha inspiração e de-
safio. Também levei palmadas de 
meus pais e isso jamais alterou meu 
comportamento psicológico e inte-
lectual. Continuo e estou inteirinho 
da silva, honrado e ético.

 
Por que e quando resolveu ten-

tar a vida em Brasília?
- Meu pai é um imigrante húnga-

ro e sempre foi um apaixonado pelo 
presidente JK.  Na época da cons-
trução de Brasília, ainda criança, 
eu ouvia planos dele de trazer toda 
nossa família para ajudar a cons-
truir Brasília. Entretanto, não reali-
zou seu desejo de ajudar construir 
Brasília, porque adoeceu repenti-
namente e veio a  falecer. Em razão 
disso, Brasília para mim é de fato 
um elo missionário espiritual vindo 
há décadas de meu seio familiar.

Chequei somente após 30 anos 
do grande desejo e plano da família 
sonhado pelo meu pai. Radiquei-me 
aqui em 1992 e apaixonei-me perdi-
damente e aqui estou feliz e realiza-
do e cada dia mais loucamente apai-
xonado pela nossa querida Brasília 
e todo o DF.

Como descreve a sua vida em-
presarial e quais as conquistas nes-
sa área?

-Realizado! Inclusive tive o me-
recimento de receber no mês de ju-

nho passado a comenda da Ordem 
da Cruz de Mérito do Empreendedor 
JK, como Personalidade do Ano de 
2014, recebida em homenagem ao 
nosso trabalho pela integração mer-
cantil e humanitária com todo o seg-
mento da  America Latina que atua  
no segmento financeiro climático.

Quais foram as suas preocupa-
ções e o que o impulsionou a aju-
dar o próximo?

-Sempre me considerei um es-
tadista e naturalmente humanis-
ta. Em razão disso é que a minha 
preocupação sempre foi uma cons-
tante e geral, a começar pelo des-
caso político predominante, que se 
impõe na Comissão de Orçamento 
do Congresso.  As verbas direcio-
nadas para aplicação em políticas 
públicas são distribuídas sob in-
fluência do partidarismo - quinhão 
maior aos amigos do poder - o que 
faz esta parcialidade da má política 
partidarizada fonte do veneno lento 
que vem matando de forma gené-
rica a justiça social em todo Brasil. 
Entro para a política no intuito de 
desbancar essa mesmice maléfica e 
incompetente com que tratam essas 
questões. É esse meu humanismo 
natural é que me impulsiona e me 
conduz a ajudar pessoas.

Como é a sua rotina diária?
-Durmo cedo e acordo cedo. Tra-

balho de segunda a sexta, e ainda 
aos sábados e domingos, no meio 
da pausa do lazer dou algumas pita-

dinhas nos afazeres profissionais da 
próxima semana (risos). Fui sempre 
assim.

Sua família certamente foi im-
portante na construção de sua car-
reira profissional. Ela também o 
apóia no ingresso na vida pública?

 - Ao optar-me pela vida pública, 
confesso que no início todos meus 
familiares estranharam e resistiram. 
Não foi fácil convencê-los.  E, quanto 
à motivação de minha carreira profis-
sional, sem dúvida foram meus filhos 
e esposa - família é base sábia e sa-
dia de uma vida bem vivida.

 
Após uma vida profissional de 

muito sucesso e ter constituído 
uma família maravilhosa, o que 
mais o senhor espera realizar?

- Dar aos cidadãos brasileiros o 
poder emanativo do eleitor, ou seja, 
instituir a valorização permanente 
do voto, ampliando o exercício ple-
no de cidadania e, com isso, popu-
larizar e fortalecer a democracia em 
nosso país por meio de mecanismo 
de participação direta da população 
no Congresso Nacional, chamado de 
“casa do povo”,  sem ferir as regras 
da representatividade parlamentar.

Quais seus planos e principais 
projetos caso seja um deputado fe-
deral a partir de 2015?

 - A criação da PEC do Poder 
Emanativo, Reforma Política com 
ênfase na Candidatura Avulsa sob 
critérios; Reforma Tributária; Refor-

ma do Código Penal. Vou sugerir ao 
Poder Executivo a criação de um 
fundo de fomento social para polí-
ticas públicas ao idoso, ao aposen-
tado, às mães que trabalham fora, e 
contra a evasão escolar, sem onerar 
aos contribuintes.

Brasília tem 54 anos de vida. 
Baseado na sua experiência, é pos-
sível melhorar ainda mais a nossa 
cidade?  De quais formas?

- Sim! Não tenho dúvidas que 
o Distrito Federal e todo o Entorno 
precisam  melhorar em todos os 
aspectos dos seus contextos urba-
no, semi-urbano e rural. Eu tenho a 
visão urgente de que  Brasília pre-
cisa se tornar cidade autônoma. 
Desvinculando-se de suas satélites 
e de todo entorno, que formariam 
o território do Distrito Federal com 
uma nova capital.  O único entrave 
que vemos é ter que confrontar com 
a gestão pública partidarizada que 
predomina no GDF, diga-se incrivel-
mente caolha e umbilical, despro-
vida de visão futura. Terei projeto 
deste quilate em nossa gestão na 
Câmara Federal.

O Hospital do Idoso será uma 
realidade no seu mandato?

-Compromisso assumido! Se 
eleito ou não.  Vamos construir a 
qualquer custo o Hospital do Idoso, 
e sabemos como fazer isso e fare-
mos por meio de fundações humani-
tárias internacionais, nossas coliga-
das em atividades afins.

“O cidadão precisa controlar 
diretamente as ações do parlamento”
Candidato a deputado federal propõe a 
criação de mecanismos de valorização do voto

Cara nova na política do Distrito Federal, JF 
como prefere ser conhecido, garante que não quer 
ser apenas mais um candidato ou um parlamentar 
igual à maioria, que promete muito durante a cam-
panha e realiza pouco depois que assume, quando 
não se preocupa apenas em tirar proveito do cargo 
em benefício próprio.  

Esse acompanhamento seria feito atrás do 
instrumento chamado de “Retro-eleição”, que 

possibilitaria à população destituir do cargo os 
políticos que não estiverem cumprindo o que pro-
meteram durante a campanha ou tenha cometido 
crimes durante o mandato, semelhante à Lei da 
Ficha Limpa, porém através da população.  Seria 
uma intervenção popular durante o mandato do 
parlamentar.

Nesta entrevista, JF revela fatos pessoais e 
porque resolveu se candidatar.

POLÍTICA
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COLIGAÇÃO PRA FRENTE QUE EU VOU (PEN/PSL) CNPJ 16.947.091/001-07

Depois de passar quatro 
anos sem nenhuma refor-
ma, o espaço para skatis-

tas próximo ao Teatro de Arena 
será revitalizado pela Adminis-
tração do Guará. A obra inclui a 
troca do piso por granitina, ins-
talação de alambrados, pintura 
geral e reforma da arquibancada. 
A reforma deve durar cerca de 
60 dias. A área construída será 
a mesma e não haverá acréscimo 
de equipamento público. O hal-
fpipe, ou pista de skate vertical, 
instalada ao lado do Estádio do 
Cave, não será reformada neste 
momento. Mas, a Administração 

do Guará garante que licitará a 
reforma dessa parte ainda este 
ano.  

De acordo com o Adminis-
trador do Guará, Antonio Carlos 
Freitas, a pista, além de oferecer 
oportunidade de lazer, ajuda a 
tirar o jovem da rua e do mundo 
das drogas. “Por esses motivos, 
vale todo esse esforço do governo 
na reforma do espaço”, explicou.

Pitacos dos praticantes
O representante da Federa-

ção de Skate de Brasília, Warlei-
ton Dias, lembrou que é impor-
tante ter o espaço reformado, 

mas, mais importante ainda é o 
incentivo para a ocupação com 
atividades que atraiam os prati-
cantes. “É louvável a iniciativa 
da Administração em reformar a 
pista, mas precisamos é ocupá-la 
melhor e por isso os praticantes e 
a federação precisam ser ouvidos 
para que as obras sejam realiza-
das corretamente, sob o risco de 
desperdiçar dinheiro”. 

A Federação vai procurar a 
Administração do Guará para co-
nhecer o projeto e auxiliar o go-
verno na execução, com a progra-
mação de atividades no espaço 
assim que a obra for concluída. 

CIDADE

Skate Park do Cave  
será enfim reformado

Na última semana, o De-
putado Policarpo aten-
deu em seu gabinete, 

na Câmara dos Deputados, re-
presentantes das Comissões 
de Concursados que desejam a 
convocação para o serviço públi-
co. Ao todo estiveram presentes 
oito comissões, entre elas a da 
ANVISA; CAESB; Câmara Fede-
ral; DETRAN- DF; Receita Fede-
ral; Policial Legislativo da Câma-
ra dos Deputados; Procuradores 
Federais da AGU e TJDFT. 

A Comissão dos Concursa-
dos do TJDFT solicitou ainda, 
apoio do deputado Policarpo 
para aprovação do Projeto de 
Lei  7722/2014, do qual é o re-
lator na Comissão de Trabalho, 
de Administração e Serviço Pú-
blico (CTASP). O PL foi apresen-

tado pelo Tribunal de Justiça do 
Distrito Federal que cria cargos 
de provimento efetivo no TJ-
DFT atendendo as regiões do 
Recanto das Emas, Águas Cla-
ras, Guará e Itapoã.  “Buscamos 
apoio do Deputado pois  sabe-
mos  que ele está na defesa do 
serviço público de qualidade  e 
não temos dúvida da sua capa-
cidade e articulação”, afirmou 
Tiago, concursado do TJDF.

Policarpo reafirmou seu 
apoio para aprovação da ma-
téria na CTASP e em outras 
comissões que vier a passar. 
“Contem com o meu empenho 
para aprovar esse projeto de lei 
na Câmara dos Deputados, nós 
precisamos reforçar o quadro de 
servidores nesses órgão”, de-
fendeu Policarpo

Policarpo recebe Comissões 
de Concursados na Câmara 
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9615 4181
Contribuições dos nossos leitores pelo WhatsApp

EDSON CHARLES a voz do guará

Jornal do Guará na segunda!
A partir desta semana, o programa Jornal 

do Guará na Rádio Guará Web vai ao ar na 
segunda-feira, às 14h, ao vivo. 

Antes apresentado aos sábados, o 
programa pretende agora atingir o público 
que está em frente ao computador durante 
a tarde e quer saber mais sobre a nossa 
cidade. 

Internet: Vício ou Necessidade?
Há alguns anos pesquisas diziam que 

quem ficava no computador por mais de 
duas horas era considerado doente ou 
viciado, mas quem imaginaria que a internet 
fosse tão importante para a vida da gente ao 
ponto de colocar o mundo acessível na palma 
de nossas mãos, como é o caso dos tablets e 
smartphones? 

A internet é um novo mundo para quem 
navega pelos canais de pesquisa ou pelas 
Redes Sociais, mas a sua utilidade pública 
ainda se vem pelo veículo de comunicação 
mais tradicional: o Rádio. 

Temos Uma Nova Meta
Com nossa parceria com o Jornal 

do Guará, queremos toda semana estar 
contando com sua visita em nossas páginas 
e até em nosso Estúdio, para mostar a cara 
do Guará para o Brasil e o Mundo.

Como as pessoas conhecem 
nossa cidade fora do Brasil?

O nosso Guará é uma cidade com 
história e, com certeza, cada um de nós 
tem algo para contar de sua infância ou 
adolescência. E na nossa Rádio Guará Web, 
em rede com a Rádio Estúdio, por nossos 
sites consegue ter contato com gente que 
nasceu aqui e que mora do outro lado do 
mundo. 

Nós já atingimos mais de cinco milhões 
de acessos únicos no mês em nosso site 
e, pouca gente ainda não sabe que somos 
guaraenses e que estamos localizados no 
centro comercial de nossa cidade, aqui na 
QE 07, bem acima do Banco de Brasília. 

O Guará se destaca na Internet
Desde 2003, o projeto de Web Rádio 

no Guará está no ar, mas só em 2006 
abraçamos o nome Rádio Guará Web que 
timidamente chegava a casa das pessoas 
via boca em boca ou pelos antigos MIRC, 
MSN e até Orkut, só que a gente é mais 
escutado fora de Brasília do que dentro do 
Guará. 

Quando as pessoas acessam nosso 
site, de imediato vêem imagens do nosso 
Estúdio e o espaço de participação.

www.radioguaraweb.com.br

No bloco onde moro, na QE 4, no 
condomínio Bosque dos Pinhais, ao lado 
da igreja e do hospital, a vizinhança da 
rua bem em frente à entrada da nossa 
garagem resolveu que somos lixeira 
deles. É triste, só vendo para crer! A 
síndica do nosso bloco já tentou falar 
com diversos órgãos e nada foi feito.

Viviane Lorent

Parabéns pela iniciativa! Show de 
bola essa idéia do ‘’ZapZap’’!

Júlio Neves

Em frente à QE 32/34 tem um ponto 
de ônibus com uma faixa de pedestre 
em frente do ponto. Acho que teria 
que ser antes, porque o passageiro sai 
do ônibus pela porta de traz e o risco 
de ser atropelado é muito grande.  O 
ônibus tampa a visão do carro que vem 
a seu lado. 

Saulo Santos

Quem vos comunica é o sargento J. 
Augusto do GTOP do 4°BPM do Guará. 
Após informação passada por AD 24, a 
GTOP localizou um carro que acabara 
de ser roubado na área do Guará. 
Segundo informações, os elementos 
adentraram uma casa, renderam o 
morador e subtraíram vários bens e dois 
veículos, um VW Gol, que se evadiu, 
e um Honda Civic que foi avistado 
seguindo para a Cidade Estrutural, 
onde foi abordado. O elemento, menor 
de idade, foi conduzido, juntamente 
com o veiculo Honda Civic para a DCA.

Sgt J. Augusto

Bom dia, muito importante essa 
iniciativa, pois tenho alguns eventos 
que estamos realizando com a 
comunidade, e estava faltando um 
canal para os eventos realizados.  Essa 
semana, domingo, dia dos Pais, foi 
realizado o festival de Pipa entre a 
QE19/21 que foi o maior sucesso para a 
comunidade.

A comunidade está unida, lutando 
pelo o mesmo objetivo, pois, neste 
momento a CEB está trocando os 
postes de iluminação da quadra de 
esporte. 

Francisco Pinheiro  
(xykinho da QE 21) e Evilásio Silva
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Depois de muita luta por 
um espaço melhor, a As-
sociação de Pais e Ami-

gos dos  Excepcionais (APAE) do 
Guará mudará para a nova sede,  
na Casa das Pedras, no Guará 
Park. A instituição funcionava 
até agora no prédio do Rotary 
Club do Guará, na QE 38. A ce-
rimônia da assinatura da cessão 
da área aconteceu nesta sexta-
feira, 15 de agosto.

 A coordenadora da APAE,  
Ana Paula Pertussatti, funcio-
nários, pais, alunos, e autori-
dades como o ex-administrador 
do Guará Carlos Nogueira, o 
deputado Alírio Neto, a repre-
sentante da Diretoria da APAE 
do DF, Wilma Chaves Kraemer, o 
administrador regional do Gua-
rá Antonio Carlos Freitas,  o re-
presentante do governador do 
DF Antônio Leitão comparece-
ram ao evento cercado de mui-
ta emoção.  O vigário Anderson, 
representante da Igreja Divino 
Espírito Santo, abençoou a nova 
sede. No final dos discursos,  o 
aprendiz Valdeir dos Santos pre-

senteou o administrador regio-
nal com a entrega de uma placa 
de agradecimento pelo apoio à 
causa do Movimento Apaeano 
no Distrito Federal.

A coordenação da Apae soli-
citou a cessão da Casa das Pe-
dras ao administrador Antonio 
Carlos em abril, porque o espaço 
do Rotary não permitiu a amplia-
ção dos serviços. "Na Casa das 
Pedras poderemos ofertar ativi-
dades como esporte e lazer,  e 
não simplesmente ficar com os 
alunos dentro de uma sala de 
aula", explica Ana Paula Pertus-
satti, acrescentando que no es-
paço antigo era possível atender 
apenas 42 alunos.

O administrador do Guará 
Antonio Carlos explica que a 
Casa das Pedras estava subutili-
zada depois que duas diretorias 
foram transferidas de lá. Com a 
nova sede, a Apae terá capaci-
dade para atender mais de 200 
pessoas, entre jovens e adultos. 
"É uma forma da Administração 
Regional participar da inclusão 
social delas" afirma. 

Mais atendimento
A presidente da APAE de 

Brasília, Wilma Chaves Krae-
mer, agradeceu ao Rotary Clube 
pelo tempo que ficou lá. "Se não 
fosse esse espaço, não teríamos 
como abrir um núcleo no Gua-
rá. Agora vamos poder atender 
bem mais", comemora. 

Após o cerimonial de inau-
guração, foi oferecido um co-
quetel aos presentes, com de-
zenas de delícias produzidas 
pelos alunos da Apae de Cei-
lândia.

A  Apae é uma associação 
filantrópica que desenvolve 

ações de inclusão social, auto-
nomia e qualidade há mais de 
50 anos no Brasil. É a maior 
instituição que existe hoje em 
atendimento a pessoas com de-
ficiência intelectual. Uma das 
diretrizes mais importantes é 

a colocação dos alunos no mer-
cado de trabalho. A unidade do 
Guará funciona há 12 anos e 
atende 42 aprendizes com ida-
de acima de 14 anos. A maioria 
deles permanece em período in-
tegral.

Alunos e colaboradores durante 
a entrega do espaço e ao lado 
o administrador Antonio Carlos 

Freitas e Wilma Kraemer, 
presidentee da APAE de Brasília 

assinam o convênio

SOCIAL

Apae mudará para a Casa das Pedras 
Entidade social ocupará 

antiga sede da Gerência de 
Desenvolvimento Social da 

Administração Regional, sem 
utilização nos últimos anos 
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Muitos não tiveram a 
oportunidade de es-
tudar na infância, e 

quando adultos reconheceram 
a necessidade do conhecimento 
escolar em suas vidas. As cau-
sas são muitas. Alguns tiveram 
que trabalhar, ou não tiveram 
acesso à escola.  Esse foi o caso 
da Dona Maria Luisa Ferreira, de 
73 anos. Ela ficou sabendo do 
curso no salão comunitário da 
QE 38.  Essa foi a primeira vez 
que sentou na cadeira de uma 
escola. Animada, diz que está 
gostando. "Eu já sei responder o 
que a professora me pergunta, já 
sei escrever no quadro e elas en-
sinam muito bem. Se tiver uma 
letra errada elas me ajudam a 
corrigir e eu faço de novo". Ela 
lembra que quando pegava uma 
revista não entendia nada. Hoje 
já consegue ler palavras. É claro 
que para tudo isso acontecer, os 
filhos a apóiam. "Está todo mun-
do na torcida para que eu apren-
da," comemora. 

Maria de Lourdes da Silva, 78 
anos, é um exemplo que cuidou 
de muitas gerações na família 
e não desistiu de aprender. Ela 
ficou sabendo do projeto por 
meio de uma amiga. "Eu pergun-
tei para essa amiga se ela sabia 
onde a gente poderia estudar e 
hoje estamos aqui. As aulas são 

ótimas. Quando pequena não 
pude concluir meus estudos. De-
pois de ser mãe, avó e bisavó, 
estou aproveitando e não quero 
perder essa oportunidade de es-
tudar. Eu já tenho filho e netos 
criados por mim que hoje são 
formados e agora é minha vez". 

Já  Lucilia Dias de Araujo, 60 
anos, recebeu o convite da sua 
vizinha e então as duas se ma-
tricularam. "Chegando aqui eu 
gostei da professora, ela ensina 
direitinho. Se a gente está erra-
da ela explica. Eu estudei muito 
pouco e só sabia assinar meu 
nome. Não tive tempo de ir para 
a escola, cuidei dos meus filhos 
e tive que trabalhar", recorda. 
A vida depois de anos deu uma 
nova oportunidade de estudo 
para Lucilia, e hoje ela está na 
sala de aula mais uma vez. Se-
gundo ela, os filhos sempre fa-
zem questão de dizer: "Mãe já 
está na hora de ir para a escola", 
conta entusiasmada a aluna. 

Valdivino Lopes de Carva-
lhos, 40 anos, garante que não 
tem coisa melhor do que fre-
quentar as aulas.  "Eu quero 
aprender cada vez mais. Quando 
eu era novo não deu para apren-
der e agora estou correndo atrás 
do meu objetivo. Se outras pes-
soas chegaram lá, eu posso tam-
bém" comemora. Ele conta que 

essa é a terceira vez que está 
em um projeto de alfabetização, 
mas não deu continuação por-
que as aulas não continuaram. 
Dessa vez ele torce para que 
possa concluir. 

Para quem é
O Programa 

DF Alfabetiza¬-
do tem o objeti-
vo de al¬fabeti-
zar pessoas com 
15 anos ou mais, 
e possibilitar a 
con¬tinuação 
dos estudos na 
rede pú¬blica 
do DF. As pro-
fessoras Silvia 
Nascimento e 
Eliane Vieira, 
am¬bas mora-
doras do Gua-
rá, foram sele-
cionadas na 3° 
Edição do DF 
Alfabetizado. 
Elas agradecem 
o apoio que ti-
veram do Incod 
(Horta Comuni-
tária da QE 38) 
na divulgação 
do projeto onde 
vários alunos  se 
matricularam.

As aulas são gratuitas e 
acontecem de segunda-feira a 
quinta-feira das 19h às 21h30. 
As inscrições podem ser feitas 
pelo próprio interessado ou por 

terceiros. Os documentos ne-
cessários são: Identidade, CPF, 
endereço e deixar um contato de 
telefone. A duração do curso é 
de oito meses.

Adultos aprendem a ler e escrever
Nunca é tarde para aprender! Esse é o lema dos alunos que frequentam 
a sala de aula em busca de conhecimento na Escola Classe 7

EDUCAÇÃO
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São apenas cinco adversá-
rios - dos 11 clubes que 
iriam disputar, cinco desis-

tiram - que o Clube de Regatas 
Guará irá enfrentar na luta para 
voltar à primeira divisão do fute-
bol candango, de onde foi rebai-
xado há 13 anos. O diferente na 
campanha deste ano em relação 
às tentativas anteriores é que 
o time será representado pela 
equipe universitária da UPIS, he-
xacampeã do Campeonato Brasi-
leiro Universitário.

A aposta da comissão técni-
ca, liderada pelo ex-árbitro Sérgio 
Carvalho, é no entrosamento do 
time, que vem treinando junto 
e disputando competições há 
dois anos. “A torcida guaraense 

pode apostar que vamos defen-
der dignamente o antigo Guará. 
Estamos entrando para levar o 
clube à primeira divisão”, afirma 
o técnico, que já jogou no próprio 
Clube de Regatas Guará de 1986 
a 1987 antes de se tornar árbitro 
da CBF.

Formado por estudantes da 
UPIS, profissionalizados em troca 
de bolsa de estudos, o time con-
ta também com experiência de 
quem jogou o Campeonato Brasi-
liense por outras equipes. 

O Guará estreia dia 20 de 
agosto, quarta-feira, contra o Bo-
tafogo-DF, no estádio Serejão - o 
estádio do Cave está interditado 
pela Defesa Civil e não pode rece-
ber jogos de times profissionais.

Clube de Regatas Guará disputa 
a segundona com o time da UPIS

Jogos do Guará
Quarta-feira, 20/8/2014, 15h30, Estádio Serejão

Botafogo-DF x  Guará  

Quarta-feira, 27/8/2014, 10h, Estádio Serejão
 Guará x Paranoá 

Sábado, 23/8/2014, 15h30, local a definir
Guará x Bandeirante 

Sábado, 30/8/2014, 15h30, local a definir
Samambaia x  Guará

Sábado, 3/9/2014, 15h30, local a definir
Cruzeiro x  Guará

Torcedor fanático e autor da 
página do Clube de Regatas 
Guará no Facebook, o advogado 
Fabrízio Costa foi quem interme-
diou a parceria com a UPIS. É ele 
também o responsável pela parte 
administrativa da parceria, inclu-
sive como representante do clube 
na Federação Brasiliense de Fute-
bol.

Como foi  montado o time? 
-O time é formado por jogado-

res universitários da UPIS, que é 
hexacampeã do Campeonato Bra-
sileiro Universitário, e alguns já 
jogaram em clubes profissionais 
como Anjinho, ex-Capital, Hud-
son, Quarentinha e Victor Bassul, 
que jogou no próprio Guara no 
ano passado.  

Como são os treinamentos, 
e há quanto tempo o time está 
montado?

-A programação é feita com 

treino fisico às segundas-feiras, 
treino com bola terça, quinta e 
sexta, quarta-feira academia, fim 
de semana sempre há um amisto-
so. Na semana passada jogamos 
contra o Anapolina em Anápolis 
e esse fim de semana vamos en-
frentar o Ceilândia no Centro de 
Treinamento deles. 

Como foi feito o acordo do CR 
Guará com a UPIS?

-A UPIS nos procurou, através 
do treinador Sérgio Carvalho, com 
o objetivo claro de dar bagagem 
e preparar os jogadores para o 
Campeonato Brasileiro Universi-
tário. Levando em consideração 
o trabalho de longo prazo e o co-
nhecimento da seriedade e trans-
parência do Sérgio, nós decidi-
mos acertar a parceria, que para o 
CRG seria uma ótima oportunida-
de, pois precisávamos de alguém 
que arcasse com todos os custos 
e que fosse capaz de levar o lobo 
ao patamar que ele merece. Fui ao 
treino, que acontece no CCTAB, 
falei com os jogadores e eles mos-
traram o enorme interesse não 
só de disputar mais sim de ven-
cer e fazer boa campanha. Nessa 
carona, o Lobo espera conseguir 
mais visibilidade para fechar par-
cerias mais fortes para disputar 

não só na categoria profissional 
mas também nas categorias de 
base, que é o grande objetivo do 
clubede agora em diante. É da 
base que conseguiremos reerguer 
o clube. 

Diante de tantos cancela-
mentos e mudanças na segun-
da divisão, o time teme que o 
campeonato seja prejudicado?  
A que você atribui essa  desor-
ganização?

- Ao amadorismo de alguns 
dirigentes tanto dos clubes 
quanto da Federação.  Primeiro 
dos clubes, que não tem interes-
se nenhum em fazer um traba-
lho digno no futebol de Brasília. 
Tentaram parar o campeonato 
com uma liminar completamente 
descabida, derrubada posterior-
mente, e depois da confusão da 
liminar veio a desorganização. 
Tínhamos jogo marcado para o 
dia 13 e até a véspera não tínha-
mos a confirmação de campo de 
jogo, comprometendo toda logís-
tica que temos que fazer, que vai 
de treinamentos a deslocamento 
e divulgação do jogo para atrair 
torcedores. No fim do dia 12 rece-
bemos a notícia que não haveria 
jogo.  Precisa dizer algo mais  de-
pois disso?

Lobo recorre aos universitários
Fabrízio Costa faz a  
ponte com a universidade
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Balanço 2012 da Naja Participações S/A

CULTURA

Janete das Graças coleciona discos de 
vinil há mais de três décadas e sua 
coleção nunca ficou restrita a poucos 

olhos e ouvidos. Janete é fundadora do es-
paço CD Shop Music, um espaço cultural 
que é um misto de museu, loja, sebo, bar e 
ponto de encontro da cultura guaraense na 
Rua 17 do Polo de Moda. Nas prateleiras e 

paredes não estão apenas discos, mas tudo 
relacionado à cultura musical, como vídeos, 
posters, quadros, fotografias, equipamento 
musical e outros. 

Na última quinta-feira (14 de agosto), a 
CD Shop Music foi finalmente transformada 
em uma Organização Não Governamental. 
“Agora, com outras pessoas me ajudando a 

cuidar deste acervo, sei que isso não vai mor-
rer nunca. Queremos ser uma referência para 
artistas, apreciadores e estudantes de mú-
sica em Brasília” conta Janete, emocionada 
com a nova associação. “Além de cuidar dos 
discos, livros e equipamentos que as pes-
soas jogam fora, queremos poder apresentar 
isso a outras gerações, preservando a cultura 

do país, especialmente a de Brasília”.  
Participaram da reunião empresários, 

artistas e produtores culturais da cidade, 
que assinaram a ata de fundação.  A asso-
ciação tem o objetivo de defender o acervo, 
promover eventos educativos e culturais 
e manter o espaço aberto aos visitantes e 
pesquisadores. 

Criada a Associação 
Cultural CD Shop Music

Preservação dos discos de 
vinil e do espaço cultural 
são prioridades do grupo
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JOEL ALVESguará vivo

Uma nova maneira de ver o mundo
Levando em consideração a análise dos 

especialistas, estamos partindo para um novo meio 
de vida mais racional, econômico e de convivência 
harmônica com o meio ambiente. A começar pela 
utilização de energia. No  novo tempo, os guaraenses 
deveram  ser efetivamente mais econômicos e 
utilizar também novos meios de fornecimento de 
energia, evitando os combustíveis fósseis. O homem 
está desenvolvendo rapidamente meios racionais 
de fornecimento de energia como a energia solar, 
a energia dos ventos e o transporte abastecido por 
cargas elétricas.  Se as guerras ou as epidemias não 
nos destruirem antes, poderemos ter sim um futuro 
melhor e condições reais de sobrevivência num novo 
tempo.

Segurança do cidadão
Investimentos em 

iluminação pública e 
melhorias no transito de 
veículos são importantes e 
necessários para o Guará.  
A poucos anos atrás nós 
víamos dificuldades do 
setor de Segurança com 
a falta de iluminação em 
vários trechos do Guará. O 
Contorno do Centrão(CE 
03)  na EQ 17/19 do Guará 
II era escuro e ponto de 
desova de veículos roubados 
e de assaltos e estupros 
dos guaraenses. Hoje foram 
colocados dezenas de Postes 
de luz e uma grande calçada 
que mudou completamente 
o cenário. Assim aconteceu 
também em várias entre-
quadras como a  EQ 15/17. 
Mas as necessidades são 
muito grandes nesta área e 
demandam muito mais obras 
desse tipo. Só quem mora 
perto destes locais sabem o 
valor  dessas iniciativas que 
são importantes para todos.

Melhorias no trânsito
Existem algumas providências em relação à melhoria 

do trânsito que são muito importantes para o nosso 
dia-a-dia.  Ampliação de retornos, melhorias nas saídas 
das quadras e ampliação das bocas de lobos, visando o 
melhor fluxo das águas no tempo de chuvas são obras 
muito necessárias, assim como a pintura da sinalização 
horizontal como faixa de pedestres, por exemplo. Mas as 
necessidades são muitas e as obras acabam chegando 
em cima da hora. Precisamos muito das obras, mas 
precisamos também de um Estado cada vez mais veloz 
e eficiente. O modelo atual já não atende plenamente as 
necessidades do Guará.

Saber coletar o lixo
Da nossa atitude depende a existência das 

gerações futuras. Reaproveitar o lixo não é mais uma 
simples  opção dos humanos, é já hoje uma obrigação 
fundamental se quisermos a preservação da vida no 
planeta. A participação de cada um é fundamental, 
para mantermos nosso planeta em condições 
habitáveis. Reciclar, reutilizar e saber separar o lixo é 
fundamental atualmente.
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Na estrada há 11 anos, a 
banda Profans, composta 
por Thiago (Pinguinha) 

nos vocais, Adson Fire e Weslei 
Lima nas guitarras, backing vo-
cals e efeitos, Marcelo Baqueta na 
bateria e Edgar (Bedeu) no con-
tra-baixo,  se prepara para gravar 
seu primeiro disco.  Os amigos 
reuniram suas vivências musicais 
com o intuito de fazer um hard-
core de qualidade. Com músicas 
autorais e forte presença nos sho-
ws que realizam, a proposta de 
trabalho da banda combina uma 
linguagem carregada de humor 
e uma pegada mais reggae, com 
mensagens positivas em uma lin-
guagem alegre, que caracterizam 
a marca registrada do grupo. Com 
letras sarcásticas e cercados de 
irreverência e alegria, o nome da 
banda Profans traduz bem o gru-
po que teve inspiração em ban-
das como Raimundos, Mamonas 
Assassinas e Nirvana.

Thiago é um dos fundadores 
da banda. No início da carreira 
contou com a ajuda de um grande 
amigo, Denis Santiago, que suge-
riu na época, o nome Profanos. A 
banda nasceu praticamente no 
falecido coreto do Guará (QE &). 
"A ideia era retratar nas músicas 
toda nossa adolescência maluca 
e assim fomos divulgando o som 
com uma violão na mão", descre-
ve o vocalista Thiago. Ele conta 
que onde tivesse um grupo de 
roqueiros, lá estavam os jovens: 
- no castelinho (Parque da Cida-
de), Pátio Brasil, meio fio da rua, 
Sesc Garagem, entre outros luga-
res. Os adolescentes cresceram, 

casaram, viraram pais de família 
e amadureceram muito musical-
mente e depois de um tempo pa-
rado voltaram com outra proposta 
musical, mais madura e inteligen-
te, mas sem perder o humor.

Histórico do Profans
Em 2004, a banda ficou fora 

do cenário musical e retornou em 
2006 com um projeto chamado 
Aneztezia, quando surgiu a pro-
posta de fazer um trabalho com 
letras associadas ao contexto so-
cial, expressando atitude e cons-
ciência, com uma pegada mais 
pop rock. Este projeto deu mais 
maturidade para a banda. 

Já em 2008 ressurge o projeto 
“Profanos”. A banda amadurece 
musicalmente e o ganho que ti-
veram com as influências de seus 
novos integrantes, permitiram 
colocar em prática o novo obje-
tivo que era a diversificação cul-
tural em suas letras, originando 
melodias ricas e dançantes, com 
influências que vem do reggae, 
rock, maracatu, carimbó, baião, 
funk, Jazz, entre outros ritmos.

Nove anos depois, a banda 
Profanos resolve mudar seu nome 
para Profans sem perder suas 
identidade e características. O 
símbolo agora é um smile, que 
combina e muito com o alto as-
tral dos integrantes. Com mais 
de 10 anos na estrada, a banda 
gravou alguns demos indepen-
dentes sem grandes produções, 
procurando sempre diferenciar e 
variar seu estilo musical. O Pro-
fans vem fazendo sua divulgação 
através de sua primeira demo ofi-

cial intitulada "Fim de Tarde" com 
parceria de uma produção inde-
pendente.

"Hoje vejo um futuro promis-
sor, pois temos um retorno mui-
to positivo do público, inclusive 
infantil, não só em Brasília como 
no Nordeste, Rio de Janeiro e 
São Paulo que também já se en-
tregaram ao som do Profans, nos 
acompanhando na Internet e por 
e-mails" comemora.

Os músicos
Marcelo Baqueta, baterista há 

11 anos desde a primeira forma-
ção, acompanhou diversas situa-
ções marcantes. Uma delas foi a 
classificações para o Fica 2008 em 
segundo lugar, desbancando ban-
das consagradas. Outro fato foi o 
convite para tocar no Brasília Ga-
mes 2009. "Minhas expectativas é 
que nosso esforço seja reconheci-
do, que o Profans tenha a oportu-
nidade de mostrar sua verdadeira 
qualidade e inovação na música 

brasileira e para que isto aconte-
ça só precisamos de uma chance, 
nada mais", destaca.

Já o percussionista Betto Cos-
ta recebeu várias vezes o convite 
para entrar na banda por meio 
do Well Lima e de Thiago. Como 
ele estava participando de outros 
projetos, que não tinham dado 
certo,  há mais ou menos há qua-
tro meses  resolveu entrar para 
a banda.  "Resolvi aceitar o con-
vite pelo profissionalismo deles 
e por saber que é um trabalho 
promissor, com responsabilida-
de acima de tudo", conta o per-
cussionista. 

O guitarrista Adson Fire 
destaca que a banda já abriu 
show para o Detonautas, Plebe 
Rude e o último foi em Planalti-
na DF, quando a banda ficou em 
1° lugar o Festival Gira Cultura, 
dando a possibilidade de abrir o 
show do Alceu Valença. Adson 
percebe o crescimento dos in-
tegrantes e acredita na ideia da 

mistura de vários ritmos.  
Weslei Lima ocupa a função 

de guitarrista, backing vocal e 
efeitos.  Ele entrou para a Ban-
da Profans anteriormente cha-
mada de Profanos, em fevereiro 
de 2009, através do convite de  
Marcelo Baqueta, que tocava 
na banda DeFuasKas, uma ban-
da cover dos anos 80. Com cin-
co anos de banda, ele acredita 
positivamente que tem muitas 
coisas para realizar. "Espero en-
trarmos em estúdio no primeiro 
semestre de 2015 para então 
gravar nosso primeiro álbum 
e assim presentear nossos fãs 
com muita música de qualida-
de", conta Weslei.

CULTURA

TEXTO E FOTO LÍGIA MOURA

Profans prepara 
trabalho autoral
Banda guaraense gravará 
primeiro disco nos 
próximos meses

Profans
www.profans.com.br

Facebook.com/profansband

SERVIÇO
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Jornal chapa-branca
O velho Caixa estava tentando me convencer 

a ouvir as estórias que ele ouvia da mãe antes de 
dormir, isso depois de levar algumas chineladas 
no lombo para parar de encher o saco.

Mas o Lewis Carroll do cerrado como se auto 
intitula, resolveu adotar o mesmo nome do escritor 
de “Alice no País das Maravilhas”, segundo ele 
tinha tudo a ver com as histórias que surgem no 
Guará.

Segundo um jornal chapa-branca que 
começou a circular na cidade, o Guará é um lugar 
maravilhoso, onde os quiosques  e ambulantes 
que esbarramos em cada esquina não passam de 
delírios das pessoas de bem que se preocupam 
demais e acabam tendo essa visão muito real das 
mazelas do Guará.

O jornal traz também assuntos requentados 
para engrandecer nomes que tornaram o Guará 
esse festival de descaso com “gambiarras” pra 
todo lado.

Para demonstrar a falta de compromisso com 
a coisa pública, o velho Caixa andou atrás de 
algumas coisas e nada encontrou que justifique 
tanta cara de pau na exaltação dessas maravilhas 
citadas.

Mais do jornal
Para o tal jornal, a nossa cidade é uma 

maravilha só. Nessa ilha da fantasia, “tudo está no 
seu lugar”, como diz um samba de Benito Di Paula. 
Para isso, foram gastos quase 7 milhões em obras, 
que, diga – se de passagem, é verba para ninguém 
botar defeito. Talvez desse até para refazer as 
calçadas e o asfalto no interior da quadras, pois 
muitas delas já tem tanta intimidade com  a 
“buraqueira” que comemora o aniversário, da 
mesma que já deram o carinhoso apelido de “Hole 
Partys” para a data.

Engodo
Sentados lá na  Feira do Guará, eu e o velho 

Caixa resolvemos tomar uma gelada para colocar 
o papo em dia.

Como todos os assuntos que me conta são 
sempre pra lá de explosivos, esse me chamou 
a atenção, pois, apesar de ser um assunto 
recorrente é uma coisa que está chamando a 
atenção de todos os moradores do Guará.

O  grande estrategista do Guará está 
incorporando mais um ídolo. Agora, é o grande 
general alemão Rommel, conhecido como “A 
Raposa do Deserto”. Ele está querendo também 
ser chamado de “Raposa do Cerrado”. Olhei para 
ele e a única coisa que não vi foi uma raposa. O 
cabra estava mais para guaximin.

Nos seus relatos, ele voltou a falar, revoltado 
como sempre, sobre o engôdo da retomada das 
obras no calçadão, que os iluminados, achando 
que no Guará só tem bobo, estão tentando passar 
a imagem que estão trabalhando, quando na 
verdade tudo não passa de uma grande encenação 
para enganar o incauto cidadão.

Resolveram fazer a primeira obra em conta-
gotas no DF, e mais uma vez o Guará sai na frente.

JOSÉ GURGELumas e outras

CULTURA

legrug.gurgel@gmail.com

A Companhia de Bonecas As 
Caixeiras, trupe especiali-
zada em teatro lambe-lam-

be, abre vagas para oficinas da 
técnica. O teatro de lambe-lambe 
consiste numa variação do teatro 
de formas animadas, com espetá-
culos de curta duração para espaço 
mínimo. Éconhecido também como 
teatro de caixas, por seu espaço cê-
nico  semelhante às antigas caixas 
de lambe-lambe de fotografia, onde 
comporta apenas um espectador 
por sessão.

A oficina acontece na Casa da 
Cultura do Guará, nos dias 23 e 24 

de agosto. O participante terá um 
panorama sobre a técnica, o seu 
surgimento e desenvolvimento no 
Brasil. Serão realizados exercícios 
corporais e orais para que o par-
ticipante descubra e desenvolva 
uma história que pretende contar 
em aproximadamente 2 minutos.  A 
partir daí, cada aluno fará um story 
board, com a história ou estória que 
pretende contar, ou somente as ima-
gens que pretende construir.  En-
tão, cada um construirá sua caixa, 
à moda da técnica do Teatro Lambe
-lambe. O objetivo é que cada parti-
cipante adquira um pouco mais de 

conhecimento sobre esta arte tão 
peculiar e relevante. 

O Projeto tem o apoio do Fundo 
De Apoio A Cultura, da Secretaria 
de Cultura.

Oficina de Teatro  
Lambe-lambe na Casa da Cultura

Oficina de  
Teatro Lambe - Lambe

Informações com Jirlene 
Pascoal, atriz e bonequeira

95547626
ascaixeiras@gmail.com

SERVIÇO

As Caixeiras Amara Hurtado, Mariana Baeta e Jirlene Pascoal

Neste final de semana, 16 e 
17 de agosto, o Polo de Moda do 
Guará recebe a edição de aniver-
sário de 13 anos da Feira da Lua. 
Pela primeira vez na cidade, a 
feira começa às 10h, com bancas 
vendendo artigos de moda, arte, 
decoração e gastronomia. A Feira 
da Lua traz um formato único, que 
reúne três alas distintas: moda, 
decoração e gastronomia. Mes-
mo diferenciadas, são totalmente 
interligadas. O layout busca har-
monizar os seguimentos entre si, 
facilitando a visibilidade dos pro-

dutos e a distribuição dos estan-
des, favorecendo a circulação. 

A Feira da Lua também traz a 
Feira dos Filhotes, com cães e ga-
tos selecionados e com pedigree, 
e a Brinquedoteca da Tia Docinho. 

Praça da Moda recebe Feira da Lua

Feira da Lua
16 e 17 de agosto de 2014
Sábado de 10h às 20h e  
Domingo de 10h às 19h
Praça da Moda – QE 40

Entrada franca

SERVIÇO



SAIA DE CARRO 

Novo Uno Vivace 2 portas, básico, com pintura sólida, 2014/2014, por apenas R$ 23.990,00 à vista ou entrada de R$ 4.900,00 + 48 parcelas de R$ 598,00. A primeira parcela vence em 02/01/2015. Valor total 
financiado R$ 33.604,00. Taxa de 1,49% am. Taxa de cadastro e registro do Detran não inclusos no financiamento. Esta condição é exclusiva do Banco do Brasil. Novo Palio Atractive 1.0 2014/2015 

com ar condicionado, pintura sólida, por apenas R$ 33.900,00 à vista. Promoção válida até 20/08/2014.

SIA Trecho 3 • Cidade do Automóvel • Noroeste (SAAN EPIA Norte) • Aeroporto
61 3362 6230 61 3213 780061 3363 9099 61 2195 2111

E SÓ PAGUE A 1a PARCELA EM  2015!
0KM
NA BALI É ASSIM.

Novo Palio Attractive 1.0
Completão, Ar Condicionado, 
Direção Hidráulica, Vidros e 
Travas Elétricas
 
Só R$ 33.990,00

Novo Uno Vivace 
2 Portas

Só R$ 23.990,00

Ou com entrada de R$ 4.900,00 em 
Até 6X no cartão + 48X R$ 598,00

FICOU FÁCIL COMPRAR SEU FIAT!


